



Réunion du comité directeur de la LNB

Mercredi 15 janvier 2025 à Bernay

COMPTE RENDU

16 Présents :

Bauder Gilbert, Blanc Fabienne, Boitard Marc, Courtois Philippe, Deléglise Thierry, Devillard Karine, Durdek Alain, Cyril Garreau, Jacq Laurent, Lebourgeois Philippe, Legrand Philippe, Mary Jean-Claude, Pajon Marie-Pierre, Pitois Francis, Roberge Bruno, Van Gasse Théo.

3 Absents excusés : Bailly Nicolas, Legendre Cédric, Philippe Jean.

1 Absent non excusé : Bernus Florent.

Le président ouvre la séance à 18h05 et remercie le club de Bernay qui a bien voulu nous accueillir pour cette réunion.

1. Point des statistiques et point financier.

Point des statistiques :

À ce jour la LNB compte 804 adhérents dont 65 femmes et 55 jeunes de moins de 21 ans dont 11 handibillard. On note 93 licences découvertes soit 14 de moins que l'année passée. Les 804 adhérents se répartissent en 742 « Carambole », 18 « Blackball », 36 « Snooker » et 8 « Américain ». Il y a également 17 Pass Billard, 6 à Cormelles et 11 à Bernay.

Point financier :

À ce jour, le solde des recettes et dépenses est bénéficiaire de 8176 € mais nous ne sommes qu'au 2^{ème} trimestre et des dépenses restent à engager. Cependant nous pouvons rester optimistes pour une clôture équilibrée en 08/2025.

2. Sujet démissions.

- Suite aux problèmes rencontrés dans un club haut normand, 2 personnes membres du comité directeur de la LNB ont envisagé de démissionner de leurs fonctions au sein de ce comité. Après discussion en réunion elles ont décidé de revenir sur leur décision et restent donc toujours membres du comité directeur de la LNB.
- Comité directeur LNB : à l'unanimité, il est décidé d'appliquer l'article 2.2.5 des statuts pour un membre élu du comité directeur n'ayant participé à aucune des réunions depuis son élection du 05/06/2024. Renseignements pris auprès de l'intéressé, il s'avère que ses occupations professionnelles ne lui permettront pas, à l'avenir, de participer aux travaux du comité. Le président lui adressera donc une lettre de révocation. Le poste sera de nouveau proposé à candidature pour la prochaine A.G. de la LNB en octobre 2025.
-

3. Finalisation du plan d'actions pour l'olympiade 2024 -2028

Investissements :

Concernant l'achat de billards neufs ou reconditionnés (*point 1 du plan d'actions*), les dossiers de demande de subventions ont été adressés auprès de la région Normandie et des départements

concernés. Il s'avère que la région préférerait attendre la décision des départements avant de prendre la sienne. De ce fait, il semble plus raisonnable de s'attendre à une mise en application pour 2025/2026 plutôt que pour 2024/2025.

Féminisation LNB :

Thierry fait un exposé sur la répartition des féminines sur la Normandie, par département, par type de licences, par mode de jeu. On note actuellement 65 féminines alors qu'on en comptait en moyenne 33 de 2018 à 2022 (soit + 97%), 53 en 2023 et 2024 et donc une augmentation de 22,6% sur les 3 dernières années. On peut donc en conclure les bienfaits des actions envers les féminines, actions qu'il y a lieu de poursuivre.

Le Club de Pacy-sur-Eure prévoit deux vendredis de suite, une opération « portes ouvertes » qui s'adressera particulièrement aux féminines. Le club de Rouen prévoit également une porte ouverte du même genre.

Il y aura un stage pour féminines, animé par Magalie Declunder, prochainement à Saint-Marcel.

Le CDB 76 organisera un stage pour féminines à Oissel le 07 mars prochain.

On note cependant que peu de féminines s'engagent en compétition. Certaines s'engagent aux compétitions « 4 billes »

Le responsable de la commission « Snooker » se félicite que 2 féminines aient participé à une compétition « Snooker » (pour la première fois) dimanche dernier.

Cela prouve que la persévérance pour inciter les féminines à participer commence à porter ses fruits.

Marie-Pierre Pajon, représentante féminine de la LNB va travailler dans ce sens en essayant de rencontrer un maximum de ces adhérentes pour les convaincre de faire encore plus et de susciter l'émulation nécessaire entre elles.

Suivi du plan d'actions :

Le plan d'action a été complété par la désignation de la personne qui sera chargée de suivre les indicateurs et de faire le bilan de l'avancement des différentes actions en fin de chaque saison.

Le plan d'actions du projet associatif de la LNB (joint en annexe) est adopté à l'unanimité.

4. Questions diverses.

a) Compte rendu commission « Formation » :

1/ Jeunes

Belle progression du nombre de jeunes licenciés et meilleure évolution nationale.

Pour les stages :

- ligue, le stage de novembre a réuni 13 jeunes motivés et le 1er tour de 4 billes a permis de voir les évolutions et potentiels de chacun.

- CDB, les deux stages ont permis d'identifier les difficultés de chacun et les jeunes investis pour progresser.

On note, qu'il y a un manque de suivi des clubs entre les stages, les points du challenge transmis par les coordinateurs ne sont pas travaillés et ils ont du mal à avoir des retours à leur mail pour l'organisation des stages.

Nous avons décidé de recentrer les stages CDB sur des petits groupes avec les jeunes les plus engagés pour maximiser leur progression.

Prochain stage ligue le 25/01 à Sotteville.

2/ Formation adultes

Les premiers stages ont eue un vrai succès, complets très rapidement. Le seul stage qui n'a pas été complet est celui de 3 bandes N2/N1 avec Mikael ce qui s'explique par le jour en semaine.

Les prochains stages commencent à se remplir. Il me reste à planifier le stage billards à poche avec Marc et celui de 5 quilles en mars avec Maxime Jublot.

b) Commission « Développement » :

La mairie de Forges-les-Eaux est prête à mettre à disposition une salle pour y installer des billards et ainsi envisager l'ouverture d'un club. Une visite de la salle est prévue le mercredi 29 janvier prochain. *(Participeront les présidents de la LNB, de la commission « Développement », de la commission « Snooker »).*

c) Incidents lors de compétitions.

Il est relaté 2 incidents notables qui ont eu lieu au cours de compétitions en décembre, mettant en cause des compétiteurs et des arbitres ainsi que des directeurs de jeu. Cependant à ce jour, ces incidents n'ont pas fait l'objet de remontée « officielle » au niveau de la ligue. Il est rappelé qu'il appartient aux directeurs de jeu concerné d'annoter la feuille de matchs et de l'accompagner *(si besoin)* d'un rapport circonstancié, qui doit être envoyé par mail dans les 48 heures aux commissions concernées *(commission sportive du mode de jeu, commission de discipline, commission des juges et arbitres et au président de la LNB qui jugera de l'opportunité de la suite à donner)*. Il y a lieu de modifier les feuilles de matchs pour y annoter les adresses email des commissions concernées.

Pour les 2 incidents concernés de décembre, les directeurs de jeu doivent faire le nécessaire dans les meilleurs délais.

La ligue est prête à mettre en place des formations pour les directeurs de jeu. Les clubs intéressés devront se faire connaître auprès de la LNB.

d) Violences sexistes et sexuelles dans le sport : *(exposé de Théo)*

Théo ayant assisté à une journée d'information sur ce sujet au niveau du CDOS 27 nous propose le texte suivant qu'il y aurait lieu d'inclure pour information dans les formations CFA, DFI, DFEC, etc.

Le bien être au billard

Le monde du billard devient de plus en plus pluriculturel : plus de femmes, plus de membres avec des origines non Française, plus d'ados voir des enfants. Dès lors, il est indispensable que certaines remarques et/ou commentaires ne sont pas trop appréciés ni par la/les personnes concernées ni par l'entourage présent. Cela pourrait même être blessant pour la personne visée.

Si dans le monde dans lequel nous vivons, l'on peut constater des faits de sexisme, de racisme, d'homophobie, ... ou encore toutes autres formes de discrimination, d'harcèlement ou encore des simples blagues discutables et/ou mal placées, il est incontestable que cela existe dans le monde du billard.

Et force nous est de constater qu'effectivement des faits pareils se sont déjà manifestés dans l'une ou l'autre salle, autour de l'un ou l'autre billard.

Mais au niveau du bureau de la LNB, nous n'avons pas une vue dessus : quoi, combien, comment, ... C'est pour cette raison que les membres du bureau de la LNB ont décidé de créer un point de contact pour toute personne victime ou témoin de propos non acceptable.

Ce point de contact est l'adresse électronique « lebienetreaubillard@gmail.com ». Cette adresse mail est géré par Theo Van Gasse et par lui tout seul. Les informations qui lui sont adressées seront traitées de manière strictement confidentielle. L'objectif étant d'avoir une vue sur ce qui vie autour d'un billard d'une part, et de (ré) orienter l'une ou l'autre personne le cas échéant.

Parallèlement, dans le cadre de la lutte contre les violences sexistes et sexuelles en milieu sportif (une campagne fédérale), une campagne de prévention sera lancée.

e) Divers :

- Bruno Roberge est désigné responsable du « 4 Billes » en Seine - Maritime.

- Laurent Jacq fait savoir qu'il cessera ses fonctions de responsable « 5 Quilles » au niveau de la ligue à la fin de la saison. **Les éventuels candidats pour le remplacer doivent se faire connaître dès que possible. (Sans remplaçant les compétitions « 5 Quilles » ne pourront avoir lieu la saison prochaine).**

L'ordre du jour étant épuisé, le président clôt la réunion à 20h10.

Le Président,



Philippe LEBOURGEOIS

Le secrétaire,



Jean-Claude MARY